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▶アンケート
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2021年12月吉日

2020年8月のPTA運営体制リニューアルから、早1年と少しが経ちました。
2021年度は旧来の「グループ活動」を取りやめて
「①全員が可能な範囲で／②学年担当／③都度サポーター募集／④無人運用」をスタートさせるなど、
PTA会員（保護者・教職員）どうしで「顔と顔の見える関係」を築く機会をつくりつつ、
任意でより気持ちよく活動に参加できるあり方を試行錯誤しています。
「稗田だよりWEB版」やミマモルメで随時発信、WEBご意見箱の運用はしていますが、
それだけでは会員の皆さんとのコミュニケーションに限りがありますので、
今回、活動レポートというかたちで
　▶4～11月の活動ダイジェスト
　▶12月～来年4月総会までの活動計画　をまとめました。
ご意見・ご感想などございましたら、
アンケート（ウラ面QRコード・12/7(火)まで）でお寄せいただけますと幸いです。

活動ダイジェスト（2021.04～11）
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5月から会員活動を開始予定でしたが、学校に集うものは中止・延期に……
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ベルマーク
のウラガワ じつは「ベルマークだから、できること」があります。

子どもたちのために学校に導入してほしい設備や教材―――
そういうものを、法令に抵触せず保護者主体で提案・購入できる
唯一の手段ともいえるのが、ベルマーク運動です。
「集計方法が前時代的すぎひん？もう集めるのやめたらええのに」
と感じている方もいらっしゃると思います。（私タチモ思ッテイマシタ）
ただ、現実的に、限られた学校予算では
すべての「あるとベターなもの」を賄いきれない以上、
細く長くベルマーク運動をしていく意義はあるなぁ……と2021本部は考えています。
稗田小PTAのベルマーク収入は、例年3万円程度。2017年度以降貯め続けてきました。
PTA会員アンケートや学校へのニーズ確認の結果に基づき、
創立100周年の今年度は、一輪車×2台、逆上がり補助板×1台を購入しました。（11月時点）

災
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備
蓄

非接触体温計×20本
非接触手指消毒自動噴霧器×１台

除菌アルコール噴霧器×３台
消毒用アルコール×１２本

CO2モニター×１台など資源回収
のウラガワ

資源回収の収益金で、
卒業記念品を購入しています。
資源回収の収益を
子どもたちに還元する目的で
2012年度から、
6年生に卒業記念品を贈っています。
じつは近年、古紙の単価低迷などが原因で
資源回収の収益金は減少傾向に……
単価が安定している
紙パック（8円／kg）
アルミ缶（４０円／kg）
を中心にご協力いただけると助かります。

資源回収の
収集場所・スケジュール

稗田街園
のウラガワ

子どもたちの委員会活動だけで
市民花壇を管理するのは、
難しそうです。
PTA活動の簡素化の流れで
一度はPTAとしてはノータッチになった
校舎北側の市民花壇「稗田街園」。
限られた委員会活動の時間だけでは
やはり手入れが間に合わないようです。
来年度は年2回（5月・11月）ペースの
定例的なサポーター活動にしたい
と考えています。

稗田街園ってどこ？　
ガーデニング活動の様子▶
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学校応援委員会とコラボ
して子どもたちの意識醸成も



12月 1月 2月 3月 4月

※目安として、出席番号前半（17番まで）の方は1回目、後半（18番以降）の方は2回目の日程をご担当お願いします。
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稗田小PTAの役員（本部・会計監査）の任期は、1年。
2022年度は総入れ替えの予定です。
「役員」というワードを聞くだけで
「えええ、めんどくさい」「いやぁ、ムリムリ」と
アレルギー反応が出る方もいらっしゃると思います。
たしかに、手弁当なうえに、やらなければならないこと、
「こうしなければならない」しがらみが目白押しだと
「勘弁してよ」「近寄らないのが得策」となりますよね。
2020年度の運営体制リニューアル以降、私たち役員は、
「やりたい」もしくは「やってもいい」気持ちありきで
活動を積み重ねてきました。
2022年度の役員の方々にも、その状態を引継ぎます。
　《予定》
12/10(金)頃 2022役員募集アンケートを配布
12/24(金)まで アンケート回答期間（全会員） 
1月中旬 役員説明会を複数回実施（Zoom開催を予定）
1月末 意思確認→2022役員内定

稗田小学校らしさを詰めた
オリジナルの神戸ノート。

創立100周年に向けて2013
年度から積み立ててきた
PTA予算「周年行事積立金」
が80万円あります。このうち
60万円ほどは、学校の意向

も汲みながら、
横断幕・和太

鼓の新調・植樹などにすで
に充ててきました。
残金のなかから、「世代を超
えて、“稗田小学校”を共有で
きるもの」「神戸のまち、稗

田小校区の地域性を感じら
れるもの」として、オリジナ
ルの神戸ノート（B5サイズ／
2冊）を製作し、子どもたちや
記念式典に来場された方々
などに配布しようと考えてい
ます。表紙や裏表紙、その裏

資源回収

この活動レポートへの
　・ご意見
　・ご感想
などございましたら
下記QRコードのアンケートからお寄せください。
12/7(火)まで受け付けています。

WEBアンケート

活動計画（2021.12～2022.04）

周辺清掃

行って何すればいいの？　
活動ガイドはこちら ▶

2022年度以降のPTA会費の減額を検討中です。

2021年度末をもって
「神戸市PTA協議会（市P協）」「日本PTA全国協議会（日P）」
を脱退する提案を、総会に諮る予定です。
私たちは、稗田小PTAを
　・子どもたちを育む地域との関係性
　・会員が任意で気持ちよく参加できる活動
に的を絞って、ミニマムに展開していきたいと考えています。
活動のミニマム化において、
　・上部団体の会議・研修などへの参加協力
　・輪番による上部団体への出向
などは、大きな負担となり得ます。
脱退する主なデメリットは、
　①PTA活動中の事故をカバーする「PTA総合補償制度」に
　 入れない（一世帯あたりの負担金が年間50円と格安）
　②上部団体主催の行事・イベントの参加資格を失う
の2つです。
①②とも受け入れる方向で検討を進めています。
（①は、必要に応じて会員個々に加入している保険で賄っていただく）

「神戸市PTA協議会」「日本PTA全国協議会」への
2021年度の分担金は納入します。
次の理由から、2021年度については
　・市P協（一世帯あたり年間100円）
　・日P（一世帯あたり年間50円）
の分担金を12月中旬に納入する予定です。
　
理由① すでに「PTA総合補償制度」に加入し、

分担金を納入済みであること
（市P協を脱退すると同時に
　自動的に「PTA総合補償制度」も失効）

理由② 稗田小PTAから市P協主催のイベントに
すでに参加実績があること

　
※市P協の会則で、市P協に加入すると、
　日Pにも自動加入することになっています。

現在、会員の皆さんには月額280円のPTA会費を
納めていただいています。
次の要素などを精査しながら、
会費減額可否、減額規模を検討中です。
　
・上部団体関連の分担金の負担がなくなること
・印刷環境のスリム化による経費削減
・200万円以上ある繰越金（予備費）の必要性

稗田小PTAの最新活動情報は、
　・稗田だよりWEB版
　・小学校玄関ホール奥のPTAボード
をご覧ください。

棚板を整備したり、
会員活動の活性を
見える化した
「活動の木」を
育てたりもしています。

には、小学校の外観、稗田小
学校を象徴する風景、稗田の
まちの航空写真などを。もち
ろん、「ひえちゃん」「ひえみ
ちゃん」にも登場してもらい
ます。どうぞお楽しみに！

仕分け作業は3ステップ！　
活動ガイドはこちら ▶

こちらは
ウラ面です


